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今日泰山

出出出校校校门门门就就就是是是快快快车车车道道道
学学学生生生过过过马马马路路路惊惊惊险险险多多多
交警将增派警力，冯玉祥小学明年搬迁到普照寺路
本报记者 白雪 实习生 梁硕

泰山冯玉祥小学
坐落在环山路，无论从
哪个方向走都处在下
坡最低端。环山路车多
速度快，上下学的孩子
过马路十分危险，春节
前曾发生过一起事故，
家长更担忧孩子的安
全。2月26日，有位家长
接送孩子时在校门口
被出租车撞倒，家长们
急切盼望学校和交警
部门协调，让孩子安全
过马路。

泰山冯玉祥小学背靠泰山，
孩子们放学必定要过马路才能
回家，要不就得绕行环山路行
走。环山路车多速度快，该学校
800多名学生，每天一到放学，家
长领着孩子们横穿马路都捏把
汗。

2月28日早6点40分，在泰山
冯玉祥小学门前来接送孩子上
学的车辆络绎不绝。几个学生和
家长一起，左顾右盼看了五六分

钟，慢慢挪着步子前行，父母都
紧紧地攥着孩子的手。有几位家
长骑着电动车送孩子上学，一直
看着孩子走进校门，自己待几分
钟才肯走，不一会学校门口就挤
了不少电动车。

一位家长说，2月26日早晨，
一位妈妈送孩子上学，孩子刚进
校门口，妈妈就被一辆自东向西
行驶的出租车撞上。“他转身扑
到妈妈身上，水壶啥的都摔坏

了，听着孩子哭心里特别揪心。
当时，那个妈妈的小腿都在出租
车发动机下面了，好在司机反应
及时，才没轧到她。”

家长王女士说，年前还发生
过一起交通事故，从那以后，学
校老师就不再送孩子过马路了，
家长去学校门口排好的队列中
找到孩子，再亲自带孩子过马
路，这样一来更加混乱了。每次
一听到校门口出事故了，心就疼

一下子。
记者看到，来往车辆很多，

大多从坡上下来后车速很快。一
出租车司机说，环山路限速70公
里，虽然冯玉祥小学东边有“学
校驻地减速慢行”的牌子，但没
有限速的牌子。由于一个下坡后
都要走上坡，司机往往在冯玉祥
小学门口开始加速行驶。

记者发现，尽管校门口有斑
马线，但很少有司机减速。

车辆路过学校门口不减速，
又没有专人护送孩子过马路，有
些家长开始想办法，有的直接把
车辆停在环山路上，有的拉手围
成墙想给孩子开条路。

“学校原来不是有个红绿灯
吗？为什么不用了？”一位家长很

气愤，他说，效仿一下泰山学院
附属中学的做法，每天在孩子放
学时把红绿灯放在路中央，学生
们排好队后调好指示灯，在老师
指挥下快速过马路。

石女士的孩子在泰山冯玉
祥小学读三年级，她说：“年前一

直有交警在学校门口执勤，年后
好像见得次数少了。像学校这么
重要的路段，应该有交通信号
灯、减速带等交通安全设施，发
生过事故更让人担心。”

家长的建议让泰山冯玉祥
小学的老师很为难。这位老师

说，学校是有一个红绿灯，但已
很久没用，环山路是泰安的交通
要道，一设红绿灯很容易造成交
通拥堵，放置红绿灯这件事还得
向交警部门协商。

2月28日下午，记者看见学校
门口已有交警值勤。

学校有“红绿灯”不敢用

校门口汽车噌噌跑

泰 山 冯 玉 祥 小 学 的 老 师
说，年前出了一起交通事故，现
在交警部门正在处理中。学生
上下学的安全问题学校一直很
重视，不同年级放学的时间都
是错开的，全校15个班级各自都
有老师在所属时段护送学生出

门。
在泰城小学中，老师护送学

生一般只到校门口，究竟老师该
不该把孩子送过马路并没有具
体的要求，有家长认为老师应当
负全责，把孩子送过马路，而老
师因担心出现交通事故，不敢过

多干涉。
冯玉祥小学一老师解释，年

前发生事故后，学校老师都坐下
来一起商谈孩子上下学的安全
问题，一个老师带班级内50个孩
子过马路确实能力有限。

这位老师坦言，有很多家长

都就过马路安全问题提出建议，
“有的希望学校派老师从北到南
拦住环山路，保护学生过马路，
我们知道这是违反相关交通规
定的，没去实施。只能加强学生
的安全教育，再跟交警反映、协
商，解决问题。”

老师护送学生出校门

交警五大队工作人员辛宪
忠说，他们在泰山冯玉祥小学
的东侧普照寺路口，一直有一
名协警疏导交通。最近雾大，有
的调去高速路口，五大队红门
中队警力有限。从3月1日起，应
家长和学校要求，将会再增加
一名协警负责学生上下学安全
问题。

“我们希望家长在要求道
路安全问题的同时，自己也注
意遵守交通规则，尽量不要把
车辆停在学校门口附近，可以
放在擂鼓石路北段或者普照寺
路附近，步行去接送孩子。”辛
宪忠说，可以模仿泰山学院附
属中学的放学方式，学校派出
几位老师配合交警一起，帮助
学生过马路。

冯玉祥小学老师说，市里
已通过冯玉祥小学搬迁的规
划，小学会在今年开始规划，新
址在普照寺路儿童乐园内。最
晚明年暑假，孩子们会搬到新
校区，到时就不再为过马路发
愁了。目前，学校会尽快和交警
部门协商，一起想方法解决，不
再让家长担心。

小学明年搬迁

到普照寺路
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